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L’EDITORIALE
DEL SINDACO PAOLUCCI

Tavullia

avrei desiderato arrivare al consueto nu-
mero annuale del Notiziario del Comune 
avendo messo alle spalle l’emergenza sa-
nitaria. Non è ancora così ma credo che 
ci siano tutti i presupposti per sperare in 
un 2022 migliore dell’anno che sta per 
concludersi. Prima di tutto perché il 2021 
è stato l’anno del vaccino anti Covid-19 
che si è rivelato essere l’arma più efficace 
che attualmente abbiamo a disposizione 
per fronteggiare la pandemia. E qui mi 
sento in dovere di rivolgere un appello a 
tutta la nostra splendida comunità che 
purtroppo, come dimostrano i numeri 
sull’andamento della campagna vaccinale 
in provincia di Pesaro Urbino, è agli ultimi 
posti per percentuale di popolazione im-
munizzata e ai primi per numero di posi-
tivi in rapporto alla popolazione. Capisco 
i dubbi e le perplessità soprattutto nella 
fase iniziale della campagna vaccinale ma 
oggi abbiamo dati e statistiche precise 
che parlano chiaro e ci dicono che grazie 
al vaccino il numero dei ricoveri ospeda-
lieri e delle vittime è drasticamente ca-
lato. VACCINIAMOCI. Dobbiamo farlo sia 
per proteggere noi stessi ed i nostri cari 
dal virus, sia per un dovere civico che ci 
induce a prenderci cura dei nostri concit-
tadini ed in particolare di quelli più fragili, 
sia infine per spingere il nostro territorio 
verso un graduale ritorno alla normalità 
fatto di un’economia che riprende a cor-
rere, di una socialità ritrovata e di un’edu-
cazione dei nostri giovani che non sia più 
basata sulla didattica a distanza. E, infine, 
dobbiamo farlo per consentire al nostro 
sistema sanitario di tornare a curare nelle 
migliori condizioni chi soffre di altre pa-
tologie. Il 2022 sarà anche l’anno del Pia-

no nazionale di ripresa e resilienza. Il Pnrr 
rappresenta un’opportunità unica per 
guidare il nostro Paese verso uno svilup-
po verde e digitale. Ci saranno importanti 
risorse da investire in Digitalizzazione, 
Innovazione, Cultura, Turismo, Transizio-
ne ecologica, Infrastrutture, Mobilità so-
stenibile, Istruzione e Ricerca e Inclusione 
sociale. In questa sfida l’amministrazione 
comunale vuole giocare una partita da 
protagonista mettendo in campo proget-
ti ed idee per disegnare la Tavullia del fu-
turo. Per fare questo serve avere visione, 
capacità ed esperienza: le stesse qualità 
che ci hanno consentito di progettare e 
poi di ottenere i fondi per realizzare la 
nuova scuola elementare, gli interventi di 
messa in sicurezza del territorio (frane di 
via 25 Aprile, via 28 Giugno etc.) e di po-
tenziare i servizi di sostegno ai più biso-
gnosi e mi riferisco, per esempio, a Casa 
Frusaglia (uno spazio di socializzazione 
ed inclusività per persone al primo sta-
dio di malattie neurodegenerative come 
l’Alzheimer o il Parkinson) o alle misure 
anti-Covid di questi due anni (contribu-
ti a famiglie in difficoltà, associazioni di 
volontariato e alle scuole per l’acquisto di 
tablet e pc, riduzione Tari e Tosap per le 
attività economiche, distribuzione buoni 
spesa etc.). Sul Pnrr Tavullia c’è e ci sarà 
sia presentando delle proprie progettua-
lità sia mettendosi in rete con i Comuni 
limitrofi in un’ottica di sistema. Nel frat-
tempo vi porgo, da parte mia e di tutta 
l’amministrazione comunale, gli auguri di 
Buon Natale e Felice Anno Nuovo.

Francesca Paolucci

Cara TAVULLIA,
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NUOVA SCUOLA PRIMARIA TAVULLIA
TAR rigetta ricorso e possono finalmente partire i 
lavori per realizzare opera da 4,3 mln di euro

Un’ottima notizia per le famiglie ed i ra-
gazzi di Tavullia. Nelle settimane scorse 
il Tar delle Marche ha rigettato nel me-
rito il ricorso della ditta giunta seconda 
al bando per la realizzazione della scuola 
primaria in Strada del Piano a Tavullia e 
finalmente la ditta aggiudicataria, esple-
tati i passaggi burocratici, potrà partire 
con i lavori per la realizzazione dell’opera. 

“I nostri uffici ora possono procede-
re velocemente alla sottoscrizione dei 
contratti e all’avvio delle pratiche am-
ministrative per consentire l’apertura 
del cantiere che, presumibilmente, av-
verrà all’inizio del nuovo anno – spiega 
il sindaco di Tavullia Francesca Paoluc-
ci – Purtroppo il ricorso ha determinato 
sei mesi di ritardo rispetto al cronopro-

gramma dei lavori e questo ci impedirà 
di inaugurare la nuova scuola per l’anno 
scolastico 2022/2023. La sentenza con 
cui il Tar ha rigettato il ricorso addebita 
a carico del ricorrente anche le spese le-
gali. Purtroppo però questo non ha im-
pedito di generare un danno alla comu-
nità nonostante il grande lavoro svolto 
dall’amministrazione comunale e dai 
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suoi uffici per reperire i finanziamenti 
e per far partire i lavori quanto prima. 
E’ sicuramente giusto tutelare i diritti 
chi si sente leso nei propri interessi da 
un atto amministrativo ma credo che 
ciò debba procedere di pari passo con la 
tutela del diritto dei cittadini a vedersi 
erogare dei servizi dal proprio Comu-
ne e del diritto di un’amministrazione 
comunale di realizzare opere per sod-
disfare le esigenze di una comunità. E’ 
stato un tema sollevato più volte dai 
sindaci che hanno partecipato all’ul-
tima assemblea nazionale dell’Anci a 
Parma”. 
La scuola, finanziata con 4,3 milioni di 
euro grazie ad un bando del ministero 
dell’Istruzione, sarà una struttura mo-
derna realizzata in legno, antisismica 
ed edificata secondo i più efficienti 

criteri energetici con spazi adeguati 
alle esigenze didattiche di insegnan-
ti e studenti. Sarà realizzata in Strada 
Del Piano completando il Polo scola-
stico esistente in cui sono già presen-
ti la scuola dell’infanzia, la scuola se-
condaria e l’asilo nido privato. Il pro-
getto, redatto dal geometra Marcello 
Tasini, dall’ingegnere Cristian Vescovi 
e dall’architetto Veronica Balsomini, 
prevede la costruzione di tre edifici che 
ospiteranno rispettivamente le attività 
scolastiche (858 metri quadri per 10 
aule, 5 laboratori, una sala insegnanti 
oltre servizi e ripostiglio), la mensa (223 
metri quadri) e la palestra (333 metri 
quadri). Quest’ultimi due edifici saran-
no connessi alla struttura principale 
con collegamenti coperti. La scuola po-
trà ospitare fino a 250 alunni e potrà 

attivare un indirizzo montessoriano. 
“Una scuola sicura perché antisismica, 
sostenibile dato che sarà a consumo 
energetico quasi zero ed innovati-
va grazie ad una organizzazione degli 
spazi più funzionale per i nostri ragaz-
zi  - conclude la sindaca Paolucci – E 
adesso che possono finalmente partire i 
lavori potremo aprire un ragionamento 
sul futuro dell’edificio che ospita l’at-
tuale scuola primaria Vittorio Giunta. 
Un percorso che sarà partecipato e che 
coinvolgerà i cittadini del capoluogo. 
Personalmente mi piacerebbe regalare 
a Tavullia una piazza magari con un 
affaccio sulle nostre splendide colline: 
un luogo di incontro ed inclusivo che 
ad oggi manca a Tavullia arricchito da 
un belvedere davvero suggestivo. Ma lo 
decideremo insieme a tutti i cittadini”. 
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PER L’ULTIMO GIRO DI VALENTINO 
IL COMUNE RADDOPPIA CON DUE 
EDIZIONI DI ‘TAVULLIA IN MOTO’
Il Comune ha infatti organizzato due eventi 
quest’anno in concomitanza con i due gran premi 
che si sono corsi all’autodromo ‘Marco Simoncelli’ 
di Misano. 
Il 16-17-18 Settembre, in occasione del 
weekend del MotoGp di San Marino e 
della Riviera Romagnola, si è svolta la 
settima edizione della manifestazione. 
Un’edizione nel segno del divertimen-
to, dello spettacolo, dell’inclusione 
sociale e, ovviamente, della sicurezza. 
Grande protagonista della prima gior-
nata Vanni Oddera e la sua Mototera-
pia. Il Comune, infatti, in collaborazio-
ne con l’Anmic (associazione nazionale 
mutilati e invalidi civili) di Pesaro, il 
Fan club Valentino Rossi e l’associa-
zione Terra di Piloti e Motori, ha orga-
nizzato una sessione di ‘Mototerapia e 
freestyle, Motocross show’, a cura del 
campione internazionale di motocross 
freestyle Vanni Oddera e del suo staff, 
dedicata a persone e bambini con di-
sabilità. Grazie alla mototerapia anche 
le persone con disabilità e i bambini 
ricoverati negli ospedali possono salire 
in sella a una moto, vivere l’adrenali-
na dello sport e sviluppare capacità 
fisiche, affettive, cognitive e sociali. A 
seguire il collegamento, dal circuito di 
Santamonica, con il grande protagoni-
sta della serata Valentino Rossi che ha 
salutato e divertito tutti i suoi fans. La 
manifestazione è poi proseguita sem-
pre con Vanni Oddera e il suo ‘Freestyle 
Motocross show’, l’esposizione e la pa-
rata di moto storiche da Gran Premio, 
il motogiro al femminile, il sorvolo ae-
reo dei ‘27 Aerobatics’ di Fano, la pa-
rata dei piloti di mini moto ‘Tema old 
pilots’ di Rio Salso ed i grandi concerti 
delle band ‘Revolution live band’ e gli 
‘Abba show’. Ad animare le tre giornate 
i dj set di Water Massa di Radio Studio 
Più oltre alla mostra su Valentino Rossi 
del collezionista Nicola Cavadini e ov-
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La lettera del sindaco Francesca Paolucci pubbli-
cata sul Resto del Carlino in occasione dell’ultimo 
Gran premio di Valentino in MotoGp a Valencia:
“Grazie Vale”. E’ stato il refrain che ti ha accompagnato in questo lungo addio al Motomondiale. E ora che quel giorno è arrivato per davvero capi-
sco che in quelle due semplici parole è racchiuso l’indescrivibile affetto che ha legato milioni di persone in 25 anni di folgorante carriera. Bambini, 
ragazzi ed adulti che con te hanno condiviso un pezzo di vita e che mentre ti guardavano in tv disegnare traiettorie impossibili, nei circuiti di tutto 
il mondo, crescevano, diventando uomini, donne, mamme e papà. Ecco tra di loro ci sono anche io. Ero assessore allo Sport del Comune di Tavullia 
nel 1996 quando insieme agli amici del Fans Club organizzammo il primo “Tavullia Vale”. Quanto entusiasmo e quanta allegria abbiamo vissuto in 
quei giorni e in tutti questi anni. Era una prima volta per tutti e la maggior parte di noi probabilmente non immaginava che nelle nostre splendide 
colline, a cavallo tra l’Emilia Romagna e le Marche, stava nascendo un personaggio che avrebbe segnato intere generazioni. Quello che invece ave-
vo capito sin da allora è che mi trovavo davanti a una bellissima persona che con la sua spontaneità e genuinità incarnava alla perfezione i valori 
di questa terra. Tutti conoscono Rossi il Campione ma io ho avuto la fortuna di apprezzare prima ancora il Ragazzo Valentino ed è uno dei ricordi 
che custodisco più gelosamente. Sono passati tanti anni da allora. E mentre tu facevi la storia del Motomondiale e dello Sport diventando un’icona 
mondiale io crescevo diventando, nel 2014, sindaco di Tavullia. Un luogo che, grazie a te, è conosciuto in tutto il mondo e che da 25 anni ormai è 
metà di pellegrinaggi di fans che vogliono toccare con mano i posti dove sei cresciuto e dove stanno crescendo altri fenomeni come Franco, Luca, 
Pecco e tutti i piloti della Academy VR46. Una vera e propria Terra di Campioni. E ora che siamo ai saluti, ripensando a tutto quello che è successo 
in questo quarto di secolo, è inevitabile essere assaliti da un pizzico di nostalgia ma mi piace pensare di esserci stata quando hai iniziato la tua 
carriera dì pilota e di esserci quando stai per concluderla per iniziarne sicuramente una nuova portando quel tuo modo semplice e allo stesso tempo 
disciplinato da campione indiscusso. Da prima cittadina di un paese che porti nel cuore e che ti ha visto diventare Uomo, Campione e, presto, Papà... 
“Grazie di tutto Vale” è stato un onore accompagnarti in questo viaggio. Sono sicura che continuerai a sorprenderci con le tue iniziative e con il tuo 
entusiasmo. Tutta Tavullia è con te!

viamente gli stand enogastronomici. 
“Siamo profondamente legati a questa 
manifestazione che abbiamo ideato ed 
organizzato nel primo anno del nostro 
primo mandato: si è creato subito tan-
to entusiasmo intorno a questo evento 
che ha attirato a Tavullia in questi anni 
decine e decine di migliaia di spetta-
tori trascinati dall’amore per Valentino 
e per i motori – commenta l’assessore 
allo Sport Patrizio Federici – Un modo 
per promuovere e far conoscere il no-
stro territorio a chi veniva a Misano 
per seguire le gare del Motomondiale. 
Quest’anno poi l’evento assume una 
valenza particolare per un duplice mo-

tivo: da una parte rappresenta un forte 
segnale di ripartenza per tutto il terri-
torio e la comunità dopo questi mesi 
terribili a causa dell’emergenza sani-
taria mentre, dall’altra, grazie a Vanni 
Oddera e alla mototerapia la manife-
stazione pone massima attenzione ai 
temi dell’inclusione sociale e della so-
lidarietà”. 
Ma per l’ultima di Valentino in Italia 
non poteva non andare in scena un’e-
dizione speciale di Tavullia in Moto. 
Il 23 Ottobre, in occasione del Gran 
premio del Made in Italy e Emilia Ro-
magna, un’altra giornata di grandi 
iniziative ed eventi realizzati in colla-
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borazione con il fans club di Valentino 
Rossi e con Terra di Piloti e Motori. Allo 
Yellow Park si è tenuto ‘Village baby 
by bike’ a cui hanno preso parte tanti 
bambini. Poi, dopo gli show di uno de-
gli stuntman più famosi in Italia Didi 
Bizzarro, si è tenuto l’evento clou della 
giornata: sul palco allestito in piazza 
Dante Alighieri, per raccontare una 
fantastica avventura iniziata nel 1996, 
è salito il compagno di viaggio di sem-
pre del Dottore: Alessio Salucci “Uccio” 
per un’intervista che ha regalato tante 
risate e sorprese. Anche per l’edizione 

speciale non sono mancati i momenti 
artistici grazie allo spettacolo di Fa-
brizio Vendramin (vincitore di ‘Italia’s 
got talent 2011’), l’esibizione musica-
le della band ‘Gallo team’ con Claudio 
Gallo Golinelli (bassista di Vasco Ros-
si), Cristian Cicci Bagnoli (chitarrista e 
voce della Steve Roger’s band), Adriano 
Molinari (batterista di Zucchero) e Fa-
brizio Foschi (tastierista degli Stadio). 
I fuochi d’artificio hanno poi concluso 
un’edizione davvero unica. “Un’edizio-
ne speciale di ‘Tavullia in Moto’ per rin-
graziare Valentino per tutto quello che 

ha fatto in questi 25 anni di carriera: 
per il pubblico, per il Motomondiale e 
per il suo territorio – conclude Fede-
rici – Valentino ha portato il nome di 
Tavullia in tutto il mondo e ha fatto 
conoscere un paese di poco più di 8 
mila abitanti a centinaia di milioni di 
persone a cui soprattutto ha regalato 
emozioni indescrivibili. Una leggenda 
che ha cambiato la storia dei motori. 
Per questo abbiamo pensato ad una 
edizione straordinaria della manifesta-
zione. Per salutarlo e dirgli tutti insie-
me ‘Vale, grazie di tutto’”. 
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“YELLOW PARK TAVULLIA”
Nuovo parco comunale inclusivo realizzato dal 
Comune in collaborazione con il fans club di 
Valentino e l’associazione Terra di piloti e motori
Un parco inclusivo dedicato ‘a tutti i bambini del mondo’ 
nel segno di Valentino Rossi, campione amato da grandi 
e piccini. Lo YELLOW PARK TAVULLIA, realizzato a Tavullia 
dal Comune in collaborazione con il Fans Club di Valentino 
Rossi e l’associazione Terra di Piloti e Motori, è il nuovo 
parco comunale che dallo scorso agosto è a disposizione 
di cittadini e visitatori. Il parco in via Igino Balducci è stato 
allestito con giochi inclusivi per far divertire anche i bam-
bini con disabilità ed inoltre è stato arricchito con dei veri 
e propri cimeli che hanno animato i siparietti organizzati 
in tutti questi anni dal Fans Club per celebrare le vittorie 
di Valentino.
“Volevamo riqualificare il vecchio parco comunale realiz-
zando un’area verde più bella e accogliente e soprattutto 
più accessibile – spiega il sindaco di Tavullia Francesca 
Paolucci – Siamo molto attenti al tema della disabilità e 
per questo era importante creare anche nel nostro terri-
torio uno spazio pubblico inclusivo che potesse accogliere 
anche i bambini diversamente abili: abbiamo voluto for-

temente dedicare il parco comunale ‘a tutti i bambini del 
mondo’ perché sono loro il futuro e soprattutto il presente 
e alle loro esigenze e necessità dobbiamo porre sempre più 
attenzione quando mettiamo in campo scelte amministra-
tive che riguardano il nostro Comune. La collaborazione 
con il Fans Club è venuta quasi naturale considerando la 
loro sensibilità verso le problematiche dei bambini ed il fat-
to che sono un’attrazione turistica ‘naturale’ per Tavullia”.
“L’amministrazione comunale voleva riqualificare il vec-
chio parco e noi abbiamo aderito con convinzione al pro-
getto – spiega Flavio Fratesi del Fans Club – Un’area verde 
in cui possono giocare e divertirsi, nel segno di Valentino, 
tutti i bambini anche quelli con disabilità grazie ai giochi 
inclusivi ed inoltre un’offerta turistica in più per i migliaia 
di tifosi che ogni anno vengono a Tavullia. Valentino ed il 
Fans Club sono da sempre molto attenti al problema dei 
bambini che soffrono per malattie o disabilità ed in questi 
anni, per conto di Valentino, siamo stati in numerosi ospe-
dali per portare loro vicinanza e solidarietà”.
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IL COVID NON FERMA 
I CANTIERI A TAVULLIA
Investiti oltre 1,5 mln per la messa in sicurezza del 
territorio e avviata una nuova stagione di asfaltature 

Nonostante l’emergenza sanitaria Co-
mune di Tavullia ha cercato di aprire 
tanti cantieri in questo 2021 sia per 
investire risorse pubbliche capaci di 
dare ‘ossigeno’ all’economia locale sia 
per migliorare la qualità dei servizi of-
ferti e il decoro del territorio. Uno degli 
obiettivi prioritari dell’amministrazione 
comunale è sicuramente la messa in 
sicurezza del territorio ed, in tal sen-
so, ammontano ad oltre un milione e 
mezzo di euro gli investimenti messi in 
campo dal Comune per combattere il 
dissesto idrogeologico. 

Dissesto idrogeologico. 
Nel 2021 sono terminati i lavori di messa 
in sicurezza della frana di San Germano 
a Babbucce che, in passato, ha compor-
tato numerosi disagi per la comunità 
interrompendo in alcuni casi l’ordinaria 
viabilità: l’intervento ha portato alla re-
alizzazione anche di un tratto di mar-
ciapiede per un investimento comples-
sivo di 135 mila euro. Oltre ai lavori di 
consolidamento del movimento franoso 
è stata sistemata la strada sovrastante. 
Dopo aver completato i lavori sulla fra-
na di via 25 Aprile sono inoltre partiti e 
sono tuttora in corso anche quelli per la 
messa in sicurezza della frana e il ripri-
stino della rete fognaria in via 28 Giu-
gno grazie a un contributo ministeriale 
di 850 mila euro. La prossima Prima-
vera partirà anche la seconda tranche 
dell’intervento che prevede la messa in 
sicurezza della zona di via 28 Giugno 
adiacente al parco comunale per un im-
porto di 360 mila euro. Grazie ad un al-
tro co-finanziamento ministeriale (180 
mila euro) prestissimo aprirà il cantiere 
per sistemare la frana all’inizio del pa-
ese di Tavullia sulla strada provinciale. 
“L’emergenza sanitaria ha ovviamente 
condizionato l’avvio dei lavori pubblici 
nei mesi scorsi – spiegano l’assessore 
al Bilancio Mirko Baronciani e l’asses-
sore ai Lavori pubblici Ottavio Bertuc-

cioli – Grazie al lavoro dei nostri uffici 
abbiamo cercato di farci trovare pronti, 
prima reperendo i finanziamenti neces-
sari e poi predisponendo progetti ese-
cutivi ed immediatamente cantierabili. 
Ci stanno molto a cuore gli interventi 
contro il rischio di dissesto idrogeologi-
co sia perché danno risposte concrete ai 
problemi dei cittadini sia perché, come 
è stato dimostrato più volte, investire 
in manutenzione prendendosi cura del 
proprio territorio permette di prevenire 
conseguenze peggiori in futuro”. 

Arredo urbano e asfalti. 
Nel 2021 è stato realizzato il nuovo 
campo da basket in via 28 Giugno men-
tre nei prossimi mesi è prevista la ma-
nutenzione straordinaria di Strada dei 

Mandorli (180 mila euro), la riqualifica-
zione del selciato del borgo di Belvedere 
Fogliense (160 mila euro) e l’asfaltatura 
di strada Stroppato e di via  Bonelli. In-
terventi di sistemazione degli asfalti che 
seguono quelli già effettuati in questi 
mesi in via Tagliamento, via Monviso, 
via Tevere, via Monte Catria, via Mon-
te Giove e strada parrocchiale. “Risorse 
pubbliche che speriamo possano gene-
rare economia a beneficio delle nostre 
imprese e dei nostri artigiani – conclu-
dono Baronciani e Bertuccioli -  Inter-
venti che oltre a mettere in sicurezza il 
territorio rispondendo alle esigenze del-
la comunità, incrementeranno la qualità 
della vita dei cittadini ed inoltre iniet-
teranno liquidità nel tessuto economico 
locale”.   
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VIOLENZA SULLE DONNE, A TAVULLIA 
UNA SERATA PER DIRE ‘BASTA’
Una serata per dire ‘basta’ alla violenza 
nei confronti delle donne e per ritrova-
re insieme quel senso di comunità che 
spinge a prendersi cura del prossimo. 
Anche il Comune di Tavullia lo scorso 
25 novembre ha celebrato la ‘Giornata 
internazionale contro la violenza sul-
le donne’ con una serata organizzata 
nella sala del consiglio comunale. “E’ 
importante coinvolgere su questi temi 
soprattutto le nuove generazioni – spie-
ga la vicesindaca con delega alle Pari 
opportunità Laura Macchini – per que-
sto ho cercato di farmi aiutare nell’or-
ganizzazione da una giovane tavulliese 
molto impegnata sulla questione della 
violenza di genere, Alessandra Mazzetti”. 
Alla serata hanno partecipato due psico-
loghe del Centro antiviolenza di Pesaro 
che hanno illustrato i numeri di un fe-
nomeno che purtroppo con il Covid-19 
è ulteriormente peggiorato in Italia. La 
serata, intervallata da momenti musicali 
dedicati all’universo femminile a cura di 
Michela Pacassoni, è poi proseguita con 
gli interventi della stessa Mazzetti che ha 
prima letto un poesia di Alda Merini, poi 
una lettera scritta da una donna vittima 
di violenza ed infine un suo racconto sul 
tema della violenza di genere. Al termi-
ne del programma si è aperto lo spazio 
dedicato a spunti, riflessioni e domande 
da parte del pubblico che ha partecipa-

to all’iniziativa. “Credo che per arginare 
questo fenomeno oltre al lavoro educati-
vo e di sensibilizzazione da portare avan-
ti soprattutto tra i più giovani – continua 
Macchini – occorra recuperare un senso 
di comunità. Quel senso di comunità  che 
porta ogni cittadino a prendersi cura o 
perlomeno ad interessarsi delle sorti 
del proprio vicino di casa o del proprio 
compaesano. Ognuno di noi può essere 
una sentinella in grado di captare situa-
zioni di disagio o violenza ed ognuno di 
noi può aiutare il prossimo offrendo un 
sostegno e, quando parliamo di violenza 
di genere che ricordiamo spesso viene 
consumata tra le mura domestiche, in-
vitando a denunciare o perlomeno a ri-
volgersi a chi può dare un supporto in 
queste situazioni”. All’esterno della sala 
consiliare è stato esposto un cartellone 
con il messaggio ‘Tavullia dice no alla 
violenza contro le donne’ e alcune se-

die vuote con sopra delle scarpe rosse 
sono state collocate dinanzi al cassero a 
rappresentare l’adesione del Comune di 
Tavullia alla campagna ‘Posto occupato’. 
Posto Occupato. Un posto lasciato “vuo-
to” per riempire le coscienze di consa-
pevolezza: la violenza sulle donne è un 
problema culturale ed una responsabili-
tà sociale, che riguarda tutti! Quel posto 
sarà riservato per sempre ad una donna 
che avrebbe voluto, potuto e dovuto es-
sere lì: sarà un segno, un monito silen-
zioso, voce per chi non ha più voce, che 
suggerisce a tutti di NON sottovalutare 
MAI i segnali della violenza e non voltarsi 
mai dall’altra parte! Partita nel 2013 da 
Rometta, piccolo comune in provincia di 
Messina, su iniziativa di Maria Andaloro, 
Posto Occupato è una campagna virale, 
gratuita, che ha l’obiettivo di mantenere 
alta l’attenzione dell’opinione pubblica 
sul fenomeno della violenza di genere.

CENTRO ANTIVIOLENZA 
PARLA CON NOI

Pesaro in via Diaz 10, Urbino in via Sasso 122
Cagli in via Lapis 10. Tel: 0721.639014 e 1522
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UN REGALO DI NATALE PER I GIOVANI 
DI TAVULLIA, NELLO STABILE DELL’EX 
EDILDUE NASCE IL CENTRO GIOVANILE 
POLIFUNZIONALE 
Un regalo di Natale speciale per tutti 
i giovani di Tavullia. E’ quello che ha 
fatto l’amministrazione comunale con 
l’acquisto dell’immobile ex Edildue in 
strada San Giovanni che dopo gli in-
terventi di adeguamento e riqualifi-
cazione ad opera del Comune è ora a 
disposizione dei ragazzi e delle ragazze 
di Tavullia come Centro polifunzionale 
per ospitare attività ludiche, aggrega-
tive e ricreative. Il Comune ha prima 
acquistato l’immobile poi al piano terra 
ha trasferito, già da inizio 2021, il de-
posito comunale: materiali e mezzi che 
prima erano ospitati in un edificio pri-
vato per cui l’amministrazione pagava 
un affitto annuale che ora invece non 
dovrà più pagare. “Si tratta di spazi più 
comodi – spiega la sindaca di Tavul-
lia Francesca Paolucci - perché vicini 
al centro e più funzionali alle esigenze 
dei nostri dipendenti”. Il piano superio-
re è stato invece pensato come spazio 

per i giovani ed oggi dopo una serie di 
interventi di manutenzione ordinaria 
dei locali e degli impianti e l’acquisto 
di nuovi arredi è pronto per ospitare, 
oltre alla sede comunale della Prote-
zione civile, le attività dei giovani ta-
vulliesi. “Un investimento importante 
– continua il sindaco Paolucci – che 
da una parte ci permetterà risparmiare 
sui costi degli affitti e dall’altra creerà 
nuove opportunità per i nostri giovani. 
Il piano superiore sarà interamente de-
stinato a loro. Un Centro giovanile poli-
funzionale che vorremmo fosse gestito 
direttamente dai ragazzi e dalle ragazze 
di Tavullia, vorremmo che fossero loro 
a proporci idee e progetti. Di giorno 
potrebbe essere utilizzato come sala 
studio mentre la sera spazio ad attività 
ludico/ricreative/aggregative. Da una 
parte vogliamo offrire un’opportunità 
per venire incontro alle loro esigenze 
e, dall’altra, vogliamo coinvolgerli e in 

un certo qual modo responsabilizzar-
li”. Tavullia cerca sempre più di essere 
un Comune a misura di giovani. “Sin 
dal primo giorno del primo mandato 
abbiamo operato seguendo una stra-
tegia precisa: capire cosa serviva a Ta-
vullia – conclude Paolucci - Vogliamo 
migliorare la qualità della vita sia per 
garantire il benessere dei nostri cittadi-
ni sia per rendere il nostro territorio più 
attrattivo per quelle coppie giovani che 
vogliono crearsi una famiglia e crescere 
i propri figli in una comunità unita e in 
un Comune dotato di servizi adeguati. 
Una volta capito cosa serviva abbiamo 
investito risorse su tutto il territorio co-
munale, in tutte le frazioni del Comune. 
A cominciare, per esempio, da palestre, 
impianti sportivi, scuole, servizi per i 
giovani e per le famiglie. Sottolineo, tra 
l’altro, che di centri giovanili ne abbia-
mo già uno a Rio Salso e che da anni 
funziona molto bene”. 
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UNA SERATA SOLD OUT 
PER LA PRESENTAZIONE 
DEL LIBRO DI LUCIA RENATI

TAVULLIA RICORDA I ‘SUOI’ 
MARTIRI DEL  FASCISMO

A TAVULLIA LA 6aEDIZIONE 
DELLA CICLOTURISTICA 
IN MOUNTAINBIKE 

Tantissime persone quest’estate in piazza Gnassi hanno assistito alla 
presentazione del libro “La lista delle cose semplici” scritto da Lucia Re-
nati ed edito da Sperling&Kupfer. Ispirato alle vicende autobiografiche 
dell’autrice il romanzo racconta la storia commovente di rinascita e 
speranza di una giovane donna dopo una terribile tragedia. “Una serata 
bellissima, da sold out – commenta l’assessore al Turismo-Cultura di 
Tavullia Patrizio Federici – Tanta gente ed una grande scrittrice che ha 
messo a nudo le sue fragilità e le conseguenze della tragedia che ha 
colpito la sua famiglia”

E’ stata una serata emozionante e ricca di significato quella che si è 
svolta il 28 giugno scorso a Tavullia. In piazza Gnassi si è tenuta l’ini-
ziativa ‘Ai ragazzi per non dimenticare’ per ricordare l’eccidio fascista 
avvenuto il 28 giugno 1944 in cui a Tavullia persero la vita cinque 
giovani ragazzi tavulliesi poco più che ventenni: Ivo D’Angeli, Celestino 
Gerboni, Nino Balducci, Augusto Signoretti e Giuseppe Benelli. Nella 
stessa giornata a Cailungo di Cagli altri 4 ragazzi di Tavullia furono 
fucilati Luigi Ferri, Francesco Federici, Argentino Cecchini e Vittorio 
Tardini.

Grande successo per la sesta edizione della cicloturistica in Mountain 
bike che si è tenuta Domenica 17 Ottobre. La manifestazione partita 
da Padiglione ha attraversato tutto il territorio comunale: un percorso 
di 45 chilometri che ha attraversato Babbucce, Tavullia, Belvedere Fo-
gliense e Rio Salso per poi tornare nuovamente a Padiglione.

PIENONE ALLA SERATA PER 
PRESENTARE IL LIBRO ‘IL 
SORRISO DI ROBERTA’
Tantissime persone lo scorso 5 Novembre hanno partecipato alla pre-
sentazione del libro ‘Il sorriso di Roberta’. Il racconto, scritto da An-
tonella D’Aloiso con le illustrazioni di Giusy Acunzo è edito da ‘Chia-
redizioni’ e mira a far scoprire ai bambini il mondo della lettura e di 
conseguenza il significato della vera amicizia sviluppando quello che 
oggi i pedagogisti chiamano ‘apprendimento cooperativo’.
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A MORBIDELLI 
IL PREMIO ‘LA MODA 
VESTE LA PACE’ 

GRAZIELLA MORETTI 
IN PENSIONE DOPO 
33 ANNI IN COMUNE

FESTEGGIATO IL 25 
APRILE CON LE NUOVE 
LUCI LED DEL CASTELLO

L’AIRONE ‘GENTILE’ 
DI CALCAGNINI 
A PADIGLIONE

Dopo 33 anni di servizio Graziella Moretti è andata in pensione lo 
scorso luglio. Per lei i ringraziamenti del sindaco Francesca Pao-
lucci a nome di tutta l’amministrazione comunale e la consegna 
di una targa ricordo. Assunta nel 1988 come cuoca della scuola 
materna Moretti ha lavorato prima come ‘Addetta ai servizi di Se-
greteria’, poi come ‘Messo comunale’ e infine come ‘Addetta ai 
Servizi demografici’.

Una Festa della Liberazione festeggiata in maniera speciale quest’an-
no a Tavullia. Insieme all’assessore regionale alla Protezione civile 
Stefano Aguzzi e all’assessore al Bilancio Mirco Baronciani il sindaco 
Francesca Paolucci lo scorso 25 Aprile ha inaugurato anche la nuova 
illuminazione led delle mura del Castello di Tavullia.

Rinascita e Gentilezza. Sono due dei messaggi che vuole trasmet-
tere l’opera realizzata da Gianni Calcagnini collocata all’ingresso 
di Padiglione. L’Airone di Calcagnini è stato inaugurato lo scorso 
marzo in occasione della Giornata della gentilezza ai nuovi nati che 
ha celebrato anche il Comune di Tavullia avendo aderito all’associa-
zione ‘Costruiamo gentilezza’. “Il Comune già dal 2014 spedisce alla 
famiglia di ogni nuovo nato un pacco contenente buoni per l’acqui-
sto di prodotti farmaceutici legati alla prima infanzia – spiega l’as-
sessore alla Gentilezza Laura Macchini – Ai nati del 2020 abbiamo 
anche inviato anche una simbolica chiave della città”.

Consegnato a Franco Morbidelli il premio ‘La moda veste la pace’ 
2021 di African Fashion Gate, per il suo impegno sui temi della pace 
e dell’uguaglianza. La cerimonia, organizzata in collaborazione con 
il Comune di Tavullia e l’Ufficio contro le discriminazioni della Pre-
sidenza del Consiglio dei Ministri, si è tenuta a settembre nella sala 
del consiglio comunale. “Orgogliosi del nostro Franco – dice il sin-
daco Francesca Paolucci – che, grazie al suo grande cuore e alla sua 
grande generosità, ha voluto lanciare un messaggio positivo”.
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Siamo giunti alla fine del 2021, la 
pandemia che monopolizza i pensieri 
di tutti da due anni non è riuscita a 
fermare la partecipazione della mia 
persona alle vicende di questo Comu-
ne e del Consiglio, anche se gli orari 
di convocazione delle sedute consi-
gliari, fissate alle 18.00 o alle 19.00, 
anziché alle consuete 21.00 hanno a 
volte penalizzato la sottoscritta im-
pedendole nei fatti la presenza. Tra le 
richieste primarie vi è dunque la pos-
sibilità di poter prendere parte ai Con-
sigli svolgendoli alle ore 21.00 ovvero 
oltre l’orario di lavoro. Altro tema vi-
rale è la paventata - anzi oserei dire 
osannata da parte della maggioranza 
- realizzazione del bio-digestore nella 
piana di Talacchio che vede invece la 
ferma opposizione della mia persona 
e del mio gruppo con atti, memorie, 
osservazioni agli organi preposti e 
mozioni. Segue a corollario la neces-
sità di garantire alle minoranze non 
solo la formalità dei loro poteri ma la 
possibile concretizzazione di queste 
azioni che invece, se non fosse per 
la determinazione delle opposizioni, 
tenderebbero ad essere mortificate 
e disattese. Pertanto i propositi per 
il 2022 sono: continuare l’opera di 
vigilanza costante, attenta e sem-
pre costruttiva dell’operato della 
amministrazione senza ostacolare i 
processi ritenuti positivi e miglio-
rativi per tutti i cittadini di Tavullia; 
perseverare con le istanze e le propo-
ste al fine di garantire la rappresen-
tatività di tutti e non solo dei pochi; 
spronare i Consiglieri a valorizzare il 
proprio ruolo che è quello di studio, 
di critica e di supporto alle delibere 
dell’amministrazione e non di mero 
soggetto che “accetta” ciò che è già 
stato deciso dalla Giunta. Mi rivolgo 
infine con affetto a tutti i Tavulliesi 
augurando loro un SERENO NATALE e 
un FELICE ANNO 2022, pieno di gioia 
e di salute.

Roberta di Stefani
consigliere comunale di minoranza

A Tavullia nasce il nuovo gruppo con-
siliare ‘TavulliAttiva’. I consiglieri En-
rico Bacchini e Francesco Zanellato 
lasciano il Movimento 5 stelle e costi-
tuiscono un nuovo gruppo consiliare. 
Il nome del nuovo gruppo consiliare 
rappresenta nell’unione di due parole 
lo spirito con cui 8 anni fa decidem-
mo di metterci a disposizione della 
comunità partendo dai bisogni reali 
dei cittadini e cercando il loro mas-
simo coinvolgimento. A quel tempo 
la partecipazione e la democrazia dal 
basso erano tra i pilastri del Movi-
mento 5 stelle, a nostro parere ormai 
dimenticati a favore di metodi sem-
pre più verticistici e lontani dai terri-
tori. Ma oltre al metodo sono davvero 
troppe anche le decisioni politiche 
inaccettabili che hanno reso per noi 
impossibile riconoscersi ulteriormen-
te in ‘questo’ Movimento 5 stelle, che 
invece di cambiare il Paese ci sem-
bra abbia cambiato solo se stesso, 
disperdendo un enorme patrimonio 
di partecipazione e di speranza. Noi 
consiglieri del nuovo gruppo “Tavul-
liAttiva” restiamo invece fermissimi 
nel nostro impegno sul programma 
elettorale con cui ci siamo presentati 
alla città nel 2019, a cui si aggiun-
gono le nuove emergenze dovute alla 
crisi sanitaria e ai rischi del cambia-
mento climatico, e le azioni per una 
vera transizione ecologica. In par-
ticolare sul biodigestore ribadiremo 
le ragioni della nostra contrarietà al 
digestore anaerobico, al suo dimen-
sionamento, alla sua localizzazione 
e al metodo utilizzato per arrivare a 
tali decisioni, e ci impegneremo per 
condividere forme alternative di ge-
stione dei rifiuti. Garantiremo con 
entusiasmo la nostra collaborazione 
alla realizzazione della nuova scuo-
la primaria, primo punto del nostro 
programma fin dal 2014 ed oggi con-
creto simbolo di rinascita della nostra 
comunità.

Enrico Bacchini
consigliere comunale di minoranza

Ci sarebbe tanto da dire sul modus 
operandi che continua a caratteriz-
zare questa amministrazione: man-
canza di rispetto delle minoranze, 
approssimazione, dimenticanze, 
violazioni di norme, che in più di 
una occasione hanno determina-
to l’intervento di soggetti terzi, tra 
cui persino l’Autorità nazionale anti 
corruzione; ma mi voglio sofferma-
re sul tema caldo del Biodigestore. 
Ormai tutti abbiamo capito che il 
fatto che saranno importati rifiuti 
da altre Regioni, implica che il con-
cetto della tanto decantata econo-
mia circolare, sia disatteso e che ci 
saranno vantaggi esclusivi solo per 
il gestore e per i soci che si sparti-
ranno gli utili. Abbiamo anche capi-
to che la politica inadempiente per 
anni, si è affrettata ad approvare 
un Piano d’Ambito, completamente 
asservito alle esigenze della società 
proponente e che da parte dell’Am-
ministrazione Comunale non c’è un 
solo atto ufficiale dal quale si evinca 
la contrarietà al progetto localizza-
to a Talacchio, così come deliberato 
all’unanimità dal Consiglio un anno 
fa. Ecco, voglio dire ai cittadini di 
Tavullia, che la battaglia per la tu-
tela degli interessi del nostro terri-
torio, continua e che mi troveranno 
sempre dalla stessa parte, accanto 
a loro. E che mi batterò, nel caso 
il progetto dovesse ottenere il via 
libera, perché ai cittadini delle fra-
zioni interessate dalla costruzione 
dell’impianto, sia garantito almeno 
lo stesso trattamento riservato agli 
abitanti di Babbucce, ovvero l’esen-
zione dal pagamento della TARI e 
non un ridicolo sconto in bolletta. 
Nel frattempo, auguro a tutti di po-
ter trascorrere in serenità le immi-
nenti Festività Natalizie, con la Gra-
zia di Dio e il calore dei propri affetti 
familiari, guardando a un futuro di 
libertà e diritti per tutti.

             Cristina Cannas 
consigliere comunale di minoranza



Tavullia

BuoneFeste!


